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Feier des 75jährigen Beſtehens
der ner Boruſſia iſt Kaiſer Wil
helm heute in Bonn wieder eingetroffen
Für ein paar Tage tritt das Hof
ceremoniell zurück hinter dem allgewalti
gen Biercomment ſtatt der Würden
träger des Reiches drängen ſich junge
Muſenſöhne um den Monarchen luſtige
Kneiplieder erſchallen gerade wie zu
jener Zeit als der damalige Prinz
Wilhelm in ſorgloſer Jugend ſelber noch
den weißen Stürmer trug Die Bonner
Corps haben beſonders häufig im
Mittelpunkt des allgemeinen Intereſſes
geſtanden obwohl ſie keineswegs zu den
älteſten Verbänden dieſer Art gehören
Das vornehmſte Corps des ganzen 8 C
und wohl die vornehmſte akademiſche
Vereinigung Deutſchlands ja der Weit
iſt wohl das Corps Boruſſia Nachdem
im Jahre 1825 alle Corps vom Staate
aufgelöſt worden waren gründeten am
1 November 1827 ſechs Bonner Muſen Be

a das Corps der Preußen Die renn ſechs Boruſſen waren Ludwig i n
Alexander v Jordan Heinrich Rummel u
Karl von rtner Auguſt Oßwald
Guſtav von Tſchirſchky und Adolf Jhle
ſeld Dem Corps das den Wahlſpruch

virtus fidesque bonorum corona
ſollte eine glänzende Zukunft be

n ſein Während unter den Grün
dern und auch in der erſten Zeit das
bürgerliche Element ziemlich ſtark ver
treten war wurde es allmählich Branuch

der preußiſche und auch mecklen
iſche Adel ſoweit er überhaupt einer fiudentiſchen Vereinigung beitrat

gerade die Bonner Boruſſen bevorzugte und ſo beſteht das Corps das
von ſeinem Gründungstage an nicht ein einziges mal zu ſuspenſieren
brauchte jetzt faſt ausſchließlich aus Adligen Nicht nur der niedere Adel
auch der hohe Adel zählt zu ſeinen Mitgliedern Eine ganz hervorragende
Ehre wurde den Boruſſen zu Theil als im Jahre 1846 zum erſten mal
ein Prinz des königlichen Hauſes Prinz Friedrich Karl dem Corps als
Aktiver beitrat Von dieſer Zeit an wurde es faſt traditionell daß wenn
ein Angehöriger des kaiſerlichen und königlichen Hauſes in Bonn ſtudierte
er ſich in das Corps aufnehmen ließ So auch im Winterſemeſter
187778 der damalige Prinz Wilhelm von Preußen unſer jetziger Kaiſer
Vier Semeſter gehörte er dem Corps an und die Freude mit der er
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Das Corpshaus der Boruſſia in Bonn
immer wieder zu ſeinen Corpsbrüdern zurückkehrt zeigt deutlich ſeine Werth

ſchätzung des Corps Eine ganze Anzahl hervorragender Staatsmänner
ſind ehemalige Aktive der Boruſſia ſo z B der frühere preußiſche Miniſter
präſident Graf Botho zu Eulenburg der Führer der konſervativen Partei
Graf Limburg Stirum Graf Mirbach Sorquitten Fürſt Herbert Bismarck
u a Augenblicklich iſt die Boruſſia das ſtärkſte Corps des Bonner S C
mit 21 Aktiven während die übrigen durchſchnittlich nur 10 12 Aktive
zählen Die Bonner Corps gelten für diejenigen die den höchſten Monats
wechſel haben müſſen und manchmal muß wohl der Herr Papa tüchtig
in die Taſche greifen um den Anforderungen die von Seiten des Corps
an den Herrn Sohn gemacht werden zu genügen

ü

Preußiſcher Tandtag
Abgeordnetenhaus

Spezialbericht unſeres Korreſpondenten
a Berlin 16 Juni

Am Regierungstiſche v Rheinbaben v Podbielski v Hammerſtein
Möller Es erfolgt die dritte Berathung des Geſetzentwurfs betreffend
Ausfuhrung des

Schlachtvieh und Fleiſchbeſchaugeſetzes

Die Abgg Dr Heye Stolzenau frkonſ und Gen beantragen in
8 4 welcher beſtimmt daß friſches Fleiſch welches durch approbierte
Thierärzte unterſucht iſt einer abermaligen Unterſuchung nur unterworfen
werden darf um feſtzuſtellen ob es inzwiſchen verdorben iſt ſtatt der
Worte durch approbierte Thierärzte zu ſagen durch Beamte oder für
ſolche Unterſuchungen von der Landespolizeibehörde beſtellte approbierte
Thierärzte Dieſelben Abgeordneten beantragen ferner in S 13 welcher
den Gemeinden mit Schlachthauszwang die Befugniß giebt für die Unter
ſuchungen Gebühren zu erheben die Gebührenerhebung aber für bereits
unterſuchtes Fleiſch ausſchließt folgende Abänderung Jedoch dürfen für
die nach S 4 zuläſſige abermalige Unterſuchung friſchen Fleiſches Gebühren
nicht erhoben werden ſofern bei der Unterſuchung feſtgeſtellt wird daß
das Fleiſch inzwiſchen nicht verdorben iſt S 13 beſtimmt ferner daß
die Koſten der Unterſuchung des nicht im öffentlichen Schlachthauſe aus
geſchlachteten friſchen Fleiſches der Schlachthausgemeinde zur Laſt fallen
falls dafür nach den übrigen Beſtimmungen des S 13 Gebühren erhoben
werden

Die Abgg Heye Stolzenau und Genoſſen beantragen den Abſatz
folgendermaßen zu faſſen falls die Unterſuchnng durch Gemeindebeſchluß
angeordnet iſt Abg Ehlers fr Vgg beantragt daß von der Gebühr
für die nochmalige Unterſuchung der Betrag der Gebühr für die erſte
Unterſuchung in Abzug zu bringen iſt Zu S 1 welcher u a die Hausſchlachtung
von der Trichinenſchau ausnimmt und beſtimmt daß als eigener Haus
halt in dieſem Sinne nicht anzuſehen iſt der Haushalt der Kaſernen
Krankenhäuſer Erziehungsanſtalten Speiſeanſtalten Gefangenenanſtalten
Armenhäufer und ähnlicher Anſtalten ſowie der Haushalt der Schlächter
Fleiſchhändler Gaſt Schank und Speiſewirthe beantragt Abg Wolff
Biebrich ntl hinzuzufügen ſowie der Handwerker Land und Forſtwirthe
ſofern von dieſen mehr als 10 Arbeiter oder Arbeiterinnen regelmäßig be
ſchäftigt werden die ſie beköſtigen

Abg Ehlers fr Vg erklärt Es iſt mir nicht angenehm nochmals
gegen das Geſetz ſprechen zu müſſen es handelt ſich aber für mich um
einen Verzweiflungskampf gegen dieſes Geſetz das viele Städte in eine
ſchwierige Lage bringen kann Jch muß alles aufbieten um Sie zu be
wegen dieſe Jntereſſen zu ſchonen Die Beſtimmungen in S 4 und 13
brechen mit den Beſtimmungen des Kommunalabgabengeſetzes Eine große
Anzahl von Städten hat auf Drängen der Regierung und im Vertrauen
auf das Kommunalabgabengeſetz unter großen Koſten Schlachthäuſer
errichtet und den Stadtetat erheblich belaſtet Wir haben keineswegs die
Konkurrenz des auswärtigen Fleiſches ausgeſchloſſen aber wir müſſen
darauf halten daß diejenigen die auswärtiges Fleiſch einführen unter
denſelben Bedingungen arbeiten wie diejenigen die unter den Beſtim
mungen des Kommunalabgabengeſetzes arbeiten Jch bitte S 4 vorläufig
abzulehnen und erſt die Reviſion des Schlachthausgeſetzes und des Kom
munalabgabengeſetzes zu machen Da ich damit nicht durchdringen werde
habe ich meinen Antrag geſtellt Die Differenz zwiſchen den Gebühren
für die beiden Unterſuchungen müſſen die Gemeinden wenigſtens erheben
dürfen obgleich auch ſie ſchon einen Ausfall für die Gemeinde bedeuten
wird Die Rechte geht hier von politiſchen Rückſichten aus ich bitte
daher eine wahrhaft konſervative Politik zu treiben und das Beſtehende
zu erhalten

Abg SchmitzDüſſeldorf Ctr kann das Bedenken nicht verkennen
daß dieſes Geſetz in das Kommunalabgabengeſetz eingreift Wenn die
Kommunen zu viel Gebühren erheben muß die Geſetzgebung eine Schutz
wehr dagegen aufrichten Die Geſetzgebung kann ſich der Aufgabe nicht
entziehen die Frage der Trichinoſis zu löſen wir müſſen Bürgſchaft
ſchaffen daß trichinöſes Fleiſch nicht genoſſen wird aber die Hausſchlach
tung muß ausgenommen werden Den in zweiter Leſung beſchloſſenen
Zuſatz daß die Hausſchlachtung ausgenommen iſt ſoweit nicht durch
Polizeiverordnung etwas Anderes beſtimmt iſt faſſe ich dahin auf daß
ſolche beſtehenden Polizeiverordnungen nicht hiermit Geſetzeskraft erhalten
und nicht mehr abgeändert werden können

Miniſter des Jnnern v Hammerſtein erläutert Jch kann dem Vor
redner nur darin zuſtimmen daß durch eine ſolche Beſtimmung die be
ſtehenden Polizeiverordnungen nicht Geſetzeskraft erhalten Die Polizei
kann eine nach eigenem Belieben ſelbſtverſtändlich im Rahmen des Ge
ſetzes getroffene Beſtimmung immer wieder aufheben Von größerer Be
deutung ſind die Zuſätze welche das Haus zu den S 4a und 13 be
ſchloſſen hat Es ſoll damit gewiſſermaßen die Freizügigkeit des Fleiſches
erleichtert werden Es iſt aber leider da venenum in eauda Die
Schlußbeſtimmung des S 18 daß für die abermalige Unterſuchung Ge
bühren nicht erhoben werden ſollen iſt doch in gewiſſem Grade bedenklich
Jn S 44 iſt ausdrücklich geſagt daß zu beſtimmten Zwecken eine Unter
ſuchung ſtattfinden ſoll ob das Fleiſch inzwiſchen verdorben iſt Nach
dem Kommnnalabgabengeſetz iſt es den Gemeinden ausdrücklich geſtattet
Schlachthausgebühren zu erheben und daß dieſe Gebühren beſtehen ſollen aus
den Koſten der Unterſuchung ſelbſt und aus einem gewiſſen Zuſchlage der

an einen Prozentſatz der Geſammtkoſten und Einnahmen gebunden iſt
Wenn Sie einen großen Theil dieſer Gebühren den Gemeinden nehmen
ſo bringen Sie die Gemeindeverwaltungen dadurch in eine ſehr erhebliche
Verlegenheit Zuſtimmung links Jch halte es für möglich daß in ſehr
vielen Städten die Zuſchläge zur Staatseinkommenſteuer noch weiter er
höht werden Jch würde es an ſich für richtig halten wenn man bei Ab
änderung des Kommunalabgabengeſetzes eine entſprechende Beſtimmung
einführte oder aber wenn man bei der Neuregelung des Schlachthaus
geſetzes damit vorginge Zuſtimmung links Bekanntlich hat die Staats
regierung ſchon ein neues Geſetz über die Schlachthäuſer vorbereitet dieſes
iſt nahezu fertig und wird in der nächſten Seſſion dem Landtage zweifellos
vorgelegt werden Da würde der richtige Punkt ſein wo man die Frage
zur Geltung bringen könnte Heute wo erſt ſeit wenigen Tagen dieſer ſo
verlockend klingende Antrag ins Haus gebracht iſt iſt es ungemein ſchwer
für die Staatsregierung aber noch ſchwerer für die einzelnen Kommunal
verwaltungen im Einzelnen zu überſehen welche Tragweite die neue Be
ſtimmung hat Zuſtimmung links Wenn Sie nicht bereit ſind wie ich
annehme den ganzen Paragraphen fortfallen zu laſſen ſo würde ſich die
Staatsregierung damit einverſtanden erklären wenn der inzwiſchen ein
gebrachte Antrag Mendel Steinfels Zedlitz Heye Annahme findet der be
ſtimmt daß S 4 nicht vor dem 1 Oktober 1904 in Kraft tritt Jch bitte
Sie S 13 nicht ohne dieſen Antrag anzunehmen

Abg Dr Langerhans fr Vp bemerkt Daß von auswärts ge
kommenes Fleiſch nicht mehr auf Krankheiten ſondern nur noch daraufhin
unterſucht werden darf ob es inzwiſchen verdorben iſt iſt die ſchlechteſte
Anordnung die getroffen werden kann Das heißt doch wirklich den
Gemeinden Zwang anthun S 4 iſt daher für uns unannehmbar er
wird nicht ohne Nachtheil für die armen Einwohner der Städte bleiben
Was die Abänderungsanträge alle wollen erreichen Sie ſicher wenn Sie
das ganze Geſetz ablehnen

Abg Ring konſ Die Gemeinden kommen nicht durch den S 4 in
Verlegenheit das gerade Gegentheil iſt der Fall Die Domänen der
Mark Brandenburg haben bisher fortgeſetzt darüber geklagt daß die
Landwirthe erſt nach Berlin zur Unterſuchung müßten und infolge deſſen
nicht rechtzeitig mit ihrem Fleiſche auf den Markt kommen könnten Für
die Städte mit Schlachthäuſern würde das Fleiſch um bie doppelte Gebühr
vertheuert werden Eine ſolche Ausnahme von dem Fleiſchbeſchaugeſetz
zu Gunſten der Städte können wir nicht machen Für den Antrag über
das Jnkrafttreten am 1 Oktober 1904 werde ich ſtimmen da ich nicht
unverſöhnlich ſein will

Abg Or Martens ntl ſpricht ſich gegen die Ausnahme der Haus
ſchlachtungen und gegen einen vom Abg Hodler eingebrachten Antrag aus
wonach die Trichinenſchan in den Hohenzolleruſchen Landen nur ſtattfinden
ſoll ſoweit ſie durch Polizeiverordnung beſtimmt wird und empfiehlt
einen von ihm geſtellten Antrag daß für eine nochmalige Unterſuchung
Gebühren nur dann erhoben werden dürfen wenn durch die Unterſuchung
die Genußuntauglichkeit des Fleiſches erwieſen wird

Abg v Mendel Steinfels konſ Jch konſtatiere vor allem daß
die Ausführungen der Abgg Ehlers und Langerhans bezüglich der
doppelten Fleiſchſchau mich nicht überzeugt haben daß dieſe doppelte
Fleiſchſchau nicht eine Vertheuerung des Fleiſches bedeutet Jch möchte
den Herren empfehlen den von uns vorgeſchlagenen Mittelweg zu betreten
Es handelt ſich doch um thierärztliche Unterſuchungen ſodaß jede mögliche
Garantie geboten iſt

Die allgemeine Beſprechung wird geſchloſſen Jn der Spezialdiskuſſion
zum S 1 befürwortet Abg Wolff Liebrich ntl ſeinen Antrag S 1 wird
unter Ablehnung des Antrages Wolff unverändert angenommen Der
Antrag Hodler wird nach kurzer Befürwortung deſſelben durch den Antrag
ſteller angenommen Jn der Debatte über S 4 bemerkt

Abg Ehlers daß weitere Reden keinen Zweck mehr haben die Rechte
ſage einfach Unſer iſt die Gewalt was wir wollen das wird Geſetz

Abg Sattler ntl erklärt ſich gegen das Geſetz
S 4 wird unter Ablehnung der Anträge Heye und Martens un

verändert in Uebereinſtimmung mit den Beſchlüſſen der zweiten Leſung
angenommen Die S 5 bis 12 werden ohne Debatte angenommen Zu
S 13 zieht Abg Ehlers ſeinen Antrag mit Rückſicht auf den Verlauf der
Debatte zurück Der Antrag Heye Stolzenau betr die Aenderung falls
die Unterſuchung durch Gemeindebeſchluß angeordnet iſt wird ange
nommen im Uebrigen wird S 13 unverändert nach dem Beſchluß zweiter
Leſung angenommen Nach dem Antrage v Mendel Steinfels wird be
ſchloſſen daß die Beſtimmungen über die nochmalige Unterſuchung und
die Gebührenfreiheit dafür erſt am 1 Oktober 1904 in Kraft treten Die
Geſammtabſtimmung ergab die Annahme der Vorlage mit großer
Mehrheit gegen die Stimmen der Freiſinnigen und Nationalliberalen mit
Ausnahme des Abg Engelmann 1utl

Nächſte Sitzung Dienstag Petitionen

Leipziger Bank Prozeß
Exner nud Genofſen

Nachdruck verboten G S Leipzig 16 Juni
II

Der mit ſo großer Spannung erwartete Prozeß gegen die ehemaligen
Direktoren der Leipziger Bank Auguſt Exner und Dr Albert Gentzſch
ſowie die Aufſſichtsrathsmitglieder dieſes Jnſtituts Heinrich Dodel
Ludwig Schröder Friedrich Mayer Wilhelm Wölker Alfred Vörſter
Otto Fiebiger und Ludwig Wilkens nahm heute unter großem An

2 Beilagezu Nr I40des General Anzeigerfür Hallen den Saalkreis
vv m e 2

drang des Publikums vor dem Schwurgericht Leipzig ſeinen Anfang Alle
Plätze des großen Raumes ſind beſetzt und nur gegen vorher ausgegebene
Karten iſt der Zutritt geſtattet Der Angeklagte Exner auf den ſich das
Hauptintereſſe konzentriert macht einen guten Eindruck und ſcheint die
beinahe einjährige Unterſuchungshaft keinen zerrüttenden Eindruck auf ihn
gemacht zu haben Die Auslooſung der Geſchworenen erforderte eine
lange Zeit indem eine große Anzahl der Geſchworenen die Theilnahme
ablehnten weil ſie entweder Aktionäre oder Gläubiger der Leipziger Bank
ſind Da die Verhandlung vorausſichtlich 14 Tage in Anſpruch nehmen
wird ſo mußten 4 Erſatzgeſchworene ausgelooſt werden 7 Sachverſtändige
nehmen an der Verhandlung theil und ſelbſt der Gerichtshof iſt um einen
Erſatzrichter vermehrt Zeugen ſind zur heutigen Verhandlung noch nicht
geladen doch werden dieſe morgen erſcheinen Auf der ſpeziell für dieſe
Verhandlung vergrößerten Anklagebank hatten ſämmtliche Angeklagte Platz

genommen und ergab die Aufnahme der Perſonalien daß alle Angeklagte
bisher unbeſtraft ſind 5 Vertheidiger ſtehen den Angeklagten zur Seite
Der Vorſitzende des Gerichtshofes entwickelte bevor er die Geſchworenen
vereidigte ein Bild der vor beinahe einem Jahre eingetretenen Kataſtrophe
des Zuſammenbruchs der Leipziger Bank und ermahnte die Geſchworenen
welche heute vom Geſetzgeber als Richter berufen ſich in keiner Weiſe
beeinfluſſen zu laſſen und voll und ganz ihre Pflicht zu thun Ebenſo
ermahnte der Vorſitzende die Vertreter der Preſſe nur objektiv zu be
richten und nicht wie ſchon in Vornotizen geſchehen Senſationsnachrichten
zu verbreiten

Auf die Verleſung der Anklage gab dann zunächſt Exner eine Er
klärung ab worin er die ihm zur Laſt gelegten Strafthaten beſtritt und
den Hergang der Verbindung mit der Kaſſeler Treber Geſellſchaft zum
Vortrag brachte die Verbindung datiert vom Jahre 1895 und geſchah
durch Vermittelung einer Berliner Bankfirma Er ſowohl wie alle Auf
ſichtsrathsmitglieder hatten die Ueberzeugung daß das von der Treber
geſellſchaft erworbene Bergmann ſche Verfahren Holzſägeſpähne zu ver
werthen eine große Zukunft habe und großen Gewinn verſpreche Exner
ſchilderte dann weiter in eingehender Weiſe wie die Engagements der
Leipziger Bank mit der Kaſſeler Treber Trocknungs Geſellſchaft ſich immer
vergrößerten ſodaß ſchließlich der Aufſichtsrath mit den 6 Treber Herren
ein Abkommen traf daß dieſe gegen Hinterlegung von Außenſtänden der
Kaſſeler Geſellſchaft einen Kredit von 4 Millionen eingeräumt erhielten
Dieſe Abmachung habe auch die Genehmigung des Dr Gentzſch gefunden
Jnfolge des Zuſammenbruchs der Discontogeſellſchaft in Dresden ſei aber
im Jahre 1901 der Discont Kredit beſchränkt worden und die Leipziger
Bank nicht mehr in der Lage geweſen ihre Wechſel glatt zu begeben Er
ſei deshalb mit einer Deputation des Aufſichtsraths nach Berlin gereiſt
um Unterſtützung nachzuſuchen Direktor Koch habe ihn freundlich auf
genommen aber abgelehnt allein die Sache durchzuführen Eine von
Vertretern der Großfinanz abgehaltene Sitzung habe der Leipziger Bank
die Unterſtützung verſagt Jnufolgedeſſen ſeien ſie gezwungen geweſen in
einem Expoſeé mitzutheilen daß ſie vorläufig die Zahlungen einſtellen
müßten Wenn der Zuſammenbruch auf den Konkurs der Dresdener
Kreditanſtalt zurückgeführt werde ſo ſei dies auch noch heute ſeine Meinung
Durch ſeine Exners Verhaftung ſeien die Gläubiger und Aktionäre der
Bank um Millionen geſchädigt worden da ſelbſt der tüchtigſte Rechts
anwalt ohne Unterſtützung des Leiters der Bank Fehler machen müſſe

Dem Angeklagten Dr Gentzſch iſt die Verbindung mit der Treber
geſellſchaft als eine vorzügliche erſchienen Er hätte nicht Verhandlungen
zu leiten ſondern nur juriſtiſche Gutachten abzugeben brauchen Jn ſeinen
Ausführungen machte der Angeklagte Dodel darauf aufmerkſam daß ſich
der Aufſichtsrath der Leipziger Bank nicht ſo intenſiv mit den Geſchäften
derſelben vertraut machte wie dies wohl bei anderen Banken der Fall iſt
man legte alles mehr in die Hand der Direktoren Es ſei ihm wenigſtens
gelungen 2 Aufſichtsrathsſitzungen im Monat zu erreichen Der Aufſichts
rath ſei von dem großen Werth des Bergmann ſchen Patentes überzeugt
geweſen Die im Februar 1898 vorgenommene Erhöhung des Aktien
kapitals von 32 auf 48 Millionen ſei nicht vorgenommen worden um
für die Außenſtände bei der Trebergeſellſchaft Deckung zu haben ſondern
um den Filialgeſchäften der Leipziger Bank Auſſchwung zu geben Jm
Oktober 1899 fand eine außerordentliche Generalverſammlung der Treber
geſellſchaft in Kaſſel ſtatt in der dem Vorſtande einſtimmig ein Vertrauens
votum gegeben wurde Nachdem Dodel längere Zeit in Geſchäften von
Leipzig abweſend war hat er der Sitzung am 11 März 1901 welche der
Generalverſammlung am 19 März voranging beigewohnt Es wurde
in dieſer Sitzung beſchloſſen eine Expoſé über die Verbindung mit der
Trebergeſellſchaft vorzulegen Zahlen aber nicht zu nennen Für den Ver
faſſer des Expoſés hielt er Dr Gentzſch thatſächlich hatte Exner es auf
geſetzt Er halte es ſeinem Jnhalt nach für wahr Jn der Sitzung des
Aufſichtsraths vom 28 März ſei er zum Vorſitzenden gewählt worden
nach der Sitzung vom 26 April ſei er in eigenen Geſchäften nach Amerika
gereiſt Dort habe ihn am 26 Juni die Nachricht von dem Falliſſement
der Leipziger Bank getroffen er ſei daraufhin ſofort zurückgekehrt

Die Verhandlung wurde dann auf Dienstag Vormittag 9 Uhr vertagt

Marktbericht
Dienstag den 17 Juni

Eier pro Mandel 0,85 Mk Gurken pro Stück 0,15 0,25 Mk
Butter pro Pfund 1,10 1,39 Spargel pro Pfund 050 0,55Honig in Waben p Pfd 1,50 1,60 Stachelbeeren p Liter 0,20 n
Zwiebeln pro Mdl 0,08 0,10 King Preißelbeeren Pf 0,30 mWkoſſeln 5 Liter 0,20 0,25 Pflaumenmus p Pfd 0,20 0,25

Blumenkohl pro Stück 0,20 0,80 Getr Pflaumen p Pfd 0,25 0,80
Sellerie pro Stück 0,05 0,06 Apfelſchnitte Pfd 0,70
Schoten pro Liter 6,12 6,15 Kirſchen p Pfd 0,80 z
Schnittbohnen p Liter 0,15 Enten pro Stück 2,25 8,00
Kohlrabi pro Mandel 0,50 Gänſe pro Stück
Mohrrüben p Mandel 0,12 0,15 Hähne pro Stück 1,00 250Kohlrüben pro Stück 0,05 0,10 Hühner pro Stück 1,50 2 25
Salat 4 Stück 0,10 Tauben pro Paar 0,75 1,20Radieschen2 Bündchen 0,05

Der Markt war außerdem noch mit Fiſchen beſetzt

3,50 4,00

Viehmärkte
Sohſachtviehmarkt im städtlsohen Viehhofe zu Halle am 16 Juni 190v

Preise f 50 Kilogr a Lebend b Schlachtgewlehft

Aufgetrieben waren I a II Qual III Qual per s
a v a b a b Kaut 92

77 Riudor l rdavon 40 Ochsen 34 33 S so 402 Färsen 30 227 Kühe s50 27 24 27s Bullen 32 c 380 8 88 Kälber 42 4 38 865 Hammel Schafe 28 S 27 2 24 66158 Schweine davon e 180 28158 I andeschwoeine 61 60 58 130 28Ungarische S
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Das einzige erfolgreiche Rlittel
gegen Aſthma

beſitzen wir in

Zematone Aſthma Pulver
welches ſofort und permanente Linderung bringt

Herr Adolf Wackwitz Dresden Pfotenhauerſtr 4 III äußert ſich wie
folgt über dieſes Mittel

Jch gebrauchte Zematone Pulver und ſeit der Zeit habe ich keine
Aſthma Anfälle mehr welche vorher wöchentlich 2 bis 3 mal oft in
ſchwerer Weiſe des Nachts ſich einſtellten und mir allen Schlaf raubten
Ich kann jetzt wieder ruhig ſchlafen die Athemnoth iſt faſt gänzlich be
ſeitigt

Beſtandtheile 30,0 Grindelia 12,0 Stechapfel 8,0 Lerchenſchwamm
5,0 Mohn 22,0 Salpeter

Gratis Proben von Zematone Aſthma Pulver werden franko von der
Einhorn Apotheke in Frankfurt a Main geſandt Man ſende Poſtkarte
mit genauer Adreſſe an dieſe Apotheke
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Haben
die hohe Reinigungskraft und die

in unserer Brochüre beschriebene Vielseitige
Verwendbarkeit der SUNLIGEHT SEIFE

persönlich kennen gelernt
Wenn nicht

Bitte machen Sio einen Versuch

Sie schon

Amtliche Bekanntmachungen

Bekanntmachung
Es iſt bei Anmeldung von Betrieben zur Unfallverſicherung mehrfach feſtgeſtellt

worden daß die Verficherungspflicht für dieſelben bereits ſeit Jahren beſtand ebenſo iſt
es häufig vorgekommen daß Unfälle aus nicht gemeldeten Betrieben zur Entſchädigungs
leiſtung angemeldet wurden

Dieſe Umſtände laſſen vermuthen daß noch viele Betriebe vorhanden ſind welche
immer noch nicht zur Unfallverſicherung angemeldet worden ſind Insbeſondere handelt
es ſich dabei auch um ſolche Betriebe die wegen der Ausführung von Bauarbeiten
bezw BauReparaturarbeiten der Verſicherungspflicht unterliegen wie Tiſchlereien
Glaſereien Klempnereien und dergl

Wir fordern daher die Unternehmer verſicherungspflichtiger Betriebe wiederholt
auf die letzteren bei unſerem Bureau für Arbeiterverſicherung Schmeerſtr 1 I
rechts binnen einer Woche nach Eröffnung derſelben ſowie bereits beſtehende noch nicht
verſicherte Betriebe ſofort anzumelden

Wird eine derartige Anmeldung nicht rechtzeitig bewirkt ſo kann der Betriebs
unternehmer zu einer Auskunft über die Beſchaffenheit ſeines Betriebes durch Geldſtrafen
im Betrage bis zu einhundert Mark angehalten werden

Halle a den 13 Juni 1902
Der Magiſtrat Staude

Bekanntmachung
Die öffentlichen unentgeltlichen Schutzpockenimpfungen finden in dieſem Jahre

unter Leitung des Königlichen Kreisarztes Herrn Geheimen Medicinalrath Dr Riſel
wie folgt ſtatt

I vom 29 April bis Ende Juni und im Monat September
a jeden Dienstag Nachmittags 4 Uhr in der Turnhalle des Schul

gebändes Taubenſtraße 13
b jeden Mittwoch Nachmittags 4 Uhr in der Turnhalle des Schul

gebändes Oleariusſtraße 7
II vom 9 bis 30 Mai und im Monat September jeden Freitag Nach

mittags 4 Uhr im Schulgebände Große Brunnenſtraße 4
Jn den Monaten Juli und Auguſt werden öffentliche Jmpfungen nicht vor

genommen 3Der Jmpfung ſind diejenigen Kinder zu unterziehen welche
a im Jahre 1901 geboren ſind
b in früheren Jahren geboren aber bisher überhaupt noch nicht oder zum

erſten reſp zweiten Male ohne Erfolg geimpft ſind oder krankheits
halber nicht geimpft werden konnten

Bei Vorführung eines jeden Jmpflings iſt dem Jmpfarzte ein Zettel33 übergeben auf welchem Name und Ort Jahr und Tag der Geburt des
indes ſowie Name Stand und Wohnung des Vaters Pflegevaters oder

Vormundes bezw der Mutter oder Pflegemutter des Kindes richtig und
deutlich angegeben iſt

Aus Häuſern in denen anſteckende Krankheiten wie Scharlach Maſern Diphtheritis
ECroup Keuchhuſten Flecktyphus roſenartige Entzündungen oder die natürlichen Pocken
beſtehen dürfen impfpflichtige Kinder in keinem Falle in das Jmpflokal gebracht werden

Die Kinder müſſen zum Jmpftermin mit reingewaſchenem Körper und reinen
Kleidern namentlich reinem Hemd gebracht werden

Nach dem Jmpfen iſt auf möglichſt große Reinhaltung der Jmpflinge zu ſehen
Jeder Jmpfling muß 7 Tage nach erfolgter Jmpfung alſo an dem der

Jmpfung folgenden gleichnamigen Wochentage zu der feſtgeſetzten Zeit an gleicher Jmpfſtelle
zur Nachſchau vorgeſtellt werden widrigenfalls die Jmpfung als ungeſchehen angeſehen
wird und ein Jmpfſchein nicht ertheilt werden kann

Sollte ein Kind am Tage der Nachſchau wegen erheblicher Erkrankung oder
weil in dem betr Hauſe eine anſteckende Krankheit herrſcht nicht in das Jmpflokal gebracht
werden können ſo haben die Eltern oder deren Stellvertreter ſolches ſpäteſtens am Tage der
Nachſchau dem Jmpfarzt anzuzeigen

Die Eltern Pflegeeltern und Vormünder der in dieſem Jahre impfpflichtigen
Kinder bezw Pflegebefohlenen werden hierdurch unter Hinweis auf die in S 14 Abſ 2
des Reichs Jmpfgeſetzes vom 8 April 1874 angedrohten bis zu 50 Mark oder 3 Tagen
Haft anſteigenden Strafen aufgefordert mit ihren Kindern bezw Pflegebefohlenen in
den anberaumten Jmpf bezw Nachſchauterminen zu erſcheinen oder die Zurückſtellung
derſelben durch ärztliches Zeugniß welches dem Jmpfamt Einwohnermeldeamt
Schmeerſtraße 1 1 Treppe vorzulegen iſt nachzuweiſen

Eltern 2c welche ihre Kinder privatim impfen laſſen ſind verpflichtet die Jmpf
ſcheine der vorgenannten Dienſtſtelle ſpäteſtens bis Ende December d J vorzulegen

Halle a den 8 April 1902
Die Polizei Verwaltung

Der Oberbürgermeiſter Staude

Bekanntmachung
Zum Verkauf des diesjährigen Obſtanhanges der der hieſigen Stadt

gemeinde gehörigen Obſtbäume
an der Kreisſtraße von der Oppinerſtraße bis zur Stadtgrenze km 2,0 77
an der Hppinerſtraße von der Kreisſtraße bis ca 50 Meter des nach links ab
zweigenden Feldweges
an der Brachwitzerſtraße von der Brömme ſchen Kiesgrube bis ca 50 Meter vor
der Hille ſchen Ziegelei
am Bergſchenkenwege von der Mötzlicherſtraße bis zur Stadtgrenze nach Kütten
an der Mößtlicherſtraße von dem Verbindungswege zwiſchen Angerweg und Berg
ſchenkenweg bis 500 Meter hinter dem Bergſchenkenwege
am Rerbindungsweg zwiſchen Anger und Zergſchenkenweg
am Angerweg zwiſchen Bahn und Bergſchenkenweg

haben wir Termin auf
Freitag den 20 Juni er Vormittags 10 Uhr

in der Rathsſtube im Waagegebäude anberaumt zu welchem Kaufluſtige hierdurch ein
geladen werden ie Bedingungen werden im Termine bekannt gemacht

Halle a den 13 Juni 1902
Der Magiftrat

Bekanntmachung
d

Zum Verkauf des diesjährigen Obſtanhanges der der hiefigen Stadt
gemeinde gehörigen Obſtbäume

1 an der Königſtraße von der Merſeburgerſtraße bis zur Zuckerraffinerie
2 am Canengnerweg von der alten Leipziger Chauſſee bis 75 Meter hinter

der Leipzig Magdeburger Bahn
3 an der Berlinerſtraße von der Hordorferſtraße bis zur 1 Eiſenbahnbrücke
4 an der vom Riebeckplatz bis zur Thüringerſtraße
5 an der Robert Franzſtraße vor dem Fürſtenthal

haben wir Termin auf
Freitag den 20 Zuni 1902 Vormittags 10 Ahr

in der Rathsſtube im Waagegebäude anberaumt zu welchem Kaufluſtige hierdurch ein
geladen werden

Die h werden im Termine bekannt gemacht
Halle a den 13 Juni 1902

Der Magiſtrat Staude
Berkannkmachung

Zum Verkauf des diesjährigen Obſtanhanges der der hieſigen Stadt
gemeinde gehörigen Obſtbäume

1 am Möhlicherweg ſog Schachtweg von der Deſſauerſtraße ab

e

Staude

2 an der Deſſauerſtraße von km 2,8 50 bis km 4,3 17 chemalige
Cornack ſche Nutzung haben wir Termin auf

Freitag den 20 Auni er Vormittags 108 Ahr
in der Rathsſtube im Waggegebäude anberaumt zu welchem Kaufluſtige hierdurch ein
geladen werden

Die Bedingungen werden im Termine bekannt gemachtHalle a den 18 Juni 1902 der Magiſtrat Staude

Bekanntmachung
Zum Perßkauf des diesjährigen Obſtanhanges der der hieſigen Stadtgemeinde

gehörigen Obſtbäume
am Lettinerwege von der Thalſtr bis zur Stadtgrenze an der Gemarkung Lettin
an der Dölauerſtraße vor Nr 21 und 22
an der Thalſtraße vom Geſtüt bis zum Pfälzer Schützenhof
am Verbindungsweg zwiſchen Dökauer und Thalſtraße neben der Ge
flügelzuchtanſtalt

haben wir Termin auf Freitag den 20 Juni d Js Vorm 10 Ahr
in der Rathsſtube im Waagegebände anberaumt zu welchem Kaufluſtige hierdurch ein
geladen werden Die Bedingungen werden im Termin bekannt gemacht

Halle a den 13 Juni 1902 Der Magiſtrat Staude
Brkanntmachung

Die Auction der verfallenen bei dem unterzeichneten Leihamte im Monat
April 1901 verſetzten und erneuerten Pfänder welche die Pfandnnmmern
von 57011 bis 62487 tragen und über welche die Pfandſcheine in braunem
Druck ausgeſtellt ſind wird

ittwoch den 2 Juli 1902 und an den darauf folgenden Tagen
Vormittags von 9 bis 12 Uhr und Nachmittags von 24 bis
5 Uhr im Auctionszimmer des Leihhanſes An der Marienkirche
Nr 4 abgehalten werden

Zur Verſteigerung gelangen Taſchenuhren aller Art ſonſtige Gold und
Silbergegenſtände wie Keiten Ringe Löffel u ſ ferner Betten Leib und Bett
wäſche Schuhwerk neue und gelragene Kleidungsſtücke und verſch andere Sachen

Halle a den 3 Juni 1902
Das Leihamt der Stadt Halle a S

Bekanntmachung
Am 28 Mai d Js iſt in der Saale im ſogen Kothgraben an der Mans

felderſtraße hier die Leiche eines etwa 9 Monate alten Kindes weiblichen Ge
ſchlechts gefunden worden Die Leiche die mit einer feſten Schlammmſchicht überzogen
war und ſchon mehr als zwei Wochen im Waſſer gelegen hatte war nur mit einem
weitzen am Halſe mit Spitzen beſetzten und mit einem Zugband verſehenen hinten offenen
Hemde und einem rothgeſtreiften auch ſpitzenbeſetzten Barchentleibchen bekleidet

Es wird erſucht Angaben die zur Ermittelung der Perſon des Kindes das nach
dem Befunde durch Ertrinken um s Leben gekommen iſt und der näheren Todesart
führen können umgehend zu den Akten 8 J 54902 zu machen

Halle a den 14 Juni 1902 Der Erſte Staatsanwalt
jfaſſoscne Nähr Zwieback Fabrik

Carl Koch Halle a S
Nähr Zwieback

S beſtes nach ärztlicher Vorſchrift angefertigtes
R hkalikphosphathaltiges Muskel und Knochen

h hbildendes Nahrungsmittel

für Kinder
Mehrfach prämiiert Zu haben in 10 20 80

h und 60 Pfg Düten in den Apotheken Drogerien
I Tolonialwaarenhandlungen und den bekannten
J Verkaufsſtellen

Veubeiten Faohr Ausstellung

zum Verbandstag
deutſcher Klempner und Jnſtallatenur Annungen

in den Thahia Festsälen Geiſtſtr 42
Dieſelbe umfaßt das Modernſte im Beleuchtungsweſen Bade

und Cloſet Einrichtungen Warmwaſſerheizungen für Privat und
Krankenhäuſer Dekorationsartikel für Haus und Garten Werkzenge und
Maſchinen zur Metallbearbeitung 2c Entree 30 Pfg

Geöffnet von früh 10 bis Abends 8 Uhr

o

Ein großer Transport
S Prima bayriſcher Zugochſen

ſteht preiswerth bei uns zum Verkauf
Gebr Friedmann Marienſtraße 24

Der gerichtliche Ausverkauf
von Regulier Füllöſen Gasheiz u Petrolenmmheiz
Oeſen Schornstein Aufsätren ſowie 1 Fahrrad Halb
renner findet nur noch kurze Zeit im Geſchäftslokal Marktplatz 13 hierſelbſt
von 12 Uhr Bormitkags und 6 Uhr Nachmittags ſtatt

Halle a S Hugo Schmidt Konkursverwalter

Sie werfen Geld fort
wenn Sie immer Jhre Cigarren zu theuer einkaufen Rauchen Sie nur meine beliebten
IIavnanillos s 500 Stück nur 7 Mk 1000 Stück nur 13 Mk franko gegen

Nachnahme Sie werden in Zukunft viel Geld ſparen Garantie Umtauſch oder
Zurücknahme Unzählige Worte der Anerkennung von Pfarrern Lehrern Förſtern
Landwirthen 2c Beſtellen Sie bitte ſofort poſtfrei ins Haus 500 Stück für 7 Mark
1000 Stück für nur 13 Mark bei Kud Tresp Cigarrenfabrik Nenſtadt 5
Weſtpr Prämiiert Hannover 1900 Ehrendiplom und goldene Medaille

Achtung
Herren welche ſich nur kurze Zeit hier aufhalten und ſich neue Kleidung anfertigen

laſſen wollen liefere innerhalb 24 Stunden jedes gewünſchte Kleidungsſtück in beſter
Ausführung und garantiere für noblen Sitz

Wilhelm Hackel Steinweg 7
Großes Lager in und ausländiſcher Stoffe

Suppentafeln
zur schnellen Herstellung
schmack und nahrhafter
Suppen nur mit Wasser

zuzuberelten erhältlich bei

Gustav Preisser
auf armNieren und Blafſenleiden ebenſo St
philis Mundansbrüche und alle Folge
krankheiten behandle ohne Queckſilber
mißbrauch ſpeziell veraltete Harurohr
leiden und Strikturen ohne jegliche
Berufsſtörung und Operätion ſtreng
diskret und gewiſſenhaft Viele Aner
kennungsſchreiben zur gefl Einſicht Aus
wärts brieflich mit gleichem Erfolg

Sohultze Halle
Gr Ulrichſtr 58 II Etage
Sprechſtunden 1 und 8

Sonn und Feſttage nur 1 Uhr
Polsterarbeſten
Wohnungen einrichten

ſowie zu allen Tapezierer Arbeiten
und Dekorationen

empfiehlt ſich

Bruno Kuth
Grünstr 31

Anſpolstern in und außer dem Hauſe
Gardinenstecken billigſt

Neunhäuser

Zähno Hase Hals u Rachen
Unvergleichl Kräutergeschmack
Flac M 50 In Apothek Drogen
Parfümerie u Friseurgesechäft
Ohem Fabrik Trybol

87VTTGART

für Magazin u Privat werden zu ganz
billigen Preiſen unter Garantie ſauber ge
ſtrichen u lackiert Werthe Offert unt
G 907 in der Expedition d Bl nieder
zulegen

Hanfseile Drahtseile
Wäscheleinen

Bindfaden u Packstricke offer
Ang Luaue Leipzigerſtr 47

Strumpt

O
h

dw
Anfertigung

nach Maass in
Hand u Maschinenstrickerei

Einzelverkauf
W fert Strumpfwaaren

zu billigsten Preisen

Nur hesthewährte
Qualitäten in solid Ausführung

H Schnee Nacht
A Ebermnun

Bedeuntendstes Straumpfwaaren
Fabrikations Geschäft

mit eigenem Maschinenbetrieb

Gr Steinstrasse 34
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